



MADRES

BUENOS AIRES, SETIEMBRE 8 (NA) -- LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO DENUNCIARON HOY HABER SIDO AGREDIDAS POR UN GRUPO DE DESCONOCIDOS, APARENTEMENTE LIGADO A LA CGT DE LA REPUBLICA ARGENTINA, CIRCUNSTANCIA QUE NO FUE MENCIONADA EN UN COMUNICADO DE ESA CENTRAL OBRERA AL TERMINO DE UNA TUMULTUOSA REUNION QUE SU CONDUCCION MANTUVO CON REPRESENTANTES DE LA ENTIDAD DE DERECHOS HUMANOS.

LAS +MADRES+ DIJERON QUE LA AGRESION FUE PERPETRADA POR UN GRUPO COMPUESTO POR +UNAS 20 PERSONAS+ EN LA ESQUINA DE JUAN DE GARAY Y SAENZ PENA, EN EL BARRIO DE CONSTITUCION, MINUTOS DESPUES QUE SE RETIRARON DE LA REUNION CON SAUL UBALDINI Y OTROS MIEMBROS DE LA ORGANIZACION GRENIAL.

CONSULTADO SOBRE EL TEMA, EL FLAMANTE VICEPRESIDENTE PRIMERO DEL JUSTICIALISMO Y TITULAR DE LAS 62 ORGANIZACIONES, LORENZO MIGUEL, DESESTINO LA POSIBILIDAD DE QUE HAYAN SIDO MIEMBROS O ALLEGADOS A LA CGT-RA LOS RESPONSABLES DE +UN HECHO INCALIFICABLE COMO ESTE+.

LAS +MADRES+ -ENCABEZADAS POR LA PRESIDENTA DE LA ENTIDAD, HEBE DE BONAFINI- RECLAMARON AL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CGT-RA +UN PRONUNCIAMIENTO SOBRE EL TEMA DE LOS DESAPARECIDOS, TENIENDO EN CUENTA QUE LA MAYORIA DE ELLOS ERAN OBREROS+.

EN EL COMUNICADO DIFUNDIDO, LA CGT-RA MANIFESTO SU +EXTRANEZA+ POR +LA FORMA EN QUE SE PRETENDIO IGNORAR (DURANTE LA ENTREVISTA DE HOY) LA CONSTANTE LUCHA DEL MOVIMIENTO OBRERO ORGANIZADO+ SOBRE EL TEMA DE LOS DESAPARECIDOS.

ANADIO LA CENTRAL OBRERA QUE +POR SOBRE CUALQUIER DIFERENCIA IDEOLOGICA+ SUS DIRIGENTES MANTUVIERON +SIEMPRE PRESENTE EN SUS PROGRAMAS DE LUCHA LA CLARIFICACION DEL PROBLEMA DE LOS DESAPARECIDOS, TANTO EN EL ORDEN NACIONAL COMO INTERNACIONAL+ RATIFICANDO +SU CONSTANTE PREOCUPACION POR EL ESCLARECIMIENTO DE ESTOS HECHOS+.

CONCLUYO EXPRESANDO QUE +MAS ALLA DEL TEMA (DE LOS DESAPARECIDOS) QUE ES PREOCUPACION DE TODO EL PUEBLO ARGENTINO, ESTA CENTRAL OBRERA QUE ENFRENTO CON TODAS SUS FUERZAS A ESTE REGIMEN MILITAR, NO PERMITIRA QUE UN TEMA TAN TRASCENDENTE QUE ENLUTA A LA REPUBLICA, PRETENDA DESCONOCER LA LUCHA HISTORICA QUE HA MANTENIDO DURANTE TODO ESTE LARGO Y DIFICIL PROCESO QUE NOS TOCO VIVIR+.

SIGUE

NA 08-09-83 2050



SECRET

UKHLA 01321  
A013

R I  
NA 13  
MADRES

BUENOS AIRES, SETIEMBRE 9 (NA) -- UN GRUPO DE DESCONOCIDOS ATACO A UNA DELEGACION DE LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO QUE SE HABIA REUNIDO CON LA CUPULA DE LA CGT-RA PARA PEDIR QUE LA CENTRAL OBRERA SE EXPIDIERA PUBLICAMENTE SOBRE EL PROBLEMA DE LOS DESAPARECIDOS.

ANTES DE LA AGRESION, PERPETRADA EN LA TARDE DE AYER, TRES REPRESENTANTES DE LA ENTIDAD DEFENSORA DE LOS DERECHOS HUMANOS Y MIEMBROS DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CGT-RA HABIAN INTERCAMBIADO ACUSACIONES DE ASPERO TONO EN LA SEDE CEGETISTA DE LA CALLE BRASIL.

MIENTRAS LAS MADRES AFIRMARON QUE EL GRUPO AGRESOR FUE UNA +PATOTA QUE SALIO DE LA PROPIA CGT+, EL VICEPRESIDENTE PRIMERO DEL JUSTICIALISMO Y TITULAR DE LAS 62 ORGANIZACIONES, LORENZO MIGUEL, Y LA CGT-RA DESINTIERON CATEGORICAMENTE TAL ACUSACION. COMO RESULTADO DEL ALTERCADO, DOS JOVENES FAMILIARES DE DESAPARECI

DOS RESULTARON CON LESIONES EN EL ROSTRO Y ALGUNAS MADRES SUFRIERON CONTUSIONES LEVES.

POR SU PARTE, EL DIRIGENTE DE LA CGT, ROBERTO GARCIA, DENUNCIO QUE EL INCIDENTE PRODUCIDO AYER EN EL BARRIO DE CONSTITUCION FUE +ALGO PREMEDITADO+ QUE RESPONDE A +OBJETIVOS POLITICOS+, ASI COMO NEGÓ ENFATICAMENTE QUE EL GRUPO AGRESOR ESTUVERA VINCULADO A LA CENTRAL QUE DIRIGE SAUL UBALDINI.

SIGUE  
NA 09-09-83:

SECRET

REUNION DE MADRES DESAPARECIDAS EN BUENOS AIRES

11/11

La reunion se realizo el dia 11 de Noviembre de 1983 en el Hotel "Miguel" de Buenos Aires. Asistieron unas 20 personas, entre ellas las madres de los desaparecidos, representantes de la CGT-RA y miembros de la organizacion gremial. Se discutió el tema de la reunion y se acordó que se constituya una comision para la reunion de las madres de los desaparecidos en la ciudad de Buenos Aires.

NO14LA 01494  
A014

R 1  
NA 14  
BUENOS AIRES AGREGAR MADRES X X X UBALDINI.

LAS +MADRES+ DIJERON QUE LA AGRESION FUE PERPETRADA POR UN GRUPO COMPUESTO POR +UNAS 20 PERSONAS+ EN LA ESQUINA DE JUAN DE GARAY Y SAENZ PENA, EN EL BARRIO DE CONSTITUCION, MINUTOS DESPUES QUE SE RETIRARON DE LA REUNION CON SAUL UBALDINI Y OTROS MIEMBROS DE LA ORGANIZACION GREMIAL.

CONSULTADO SOBRE EL TEMA, EL FLAMANTE VICEPRESIDENTE PRIMERO DEL JUSTICIALISMO Y TITULAR DE LAS 62 ORGANIZACIONES, LORENZO MIGUEL, DESESTIMO LA POSIBILIDAD DE QUE HAYAN SIDO MIEMBROS O ALLEGADOS A LA CGT-RA LOS RESPONSABLES DE +UN HECHO INCALIFICABLE COMO ESTE+.

LAS +MADRES+ --ENCABEZADAS POR LA PRESIDENTA DE LA ENTIDAD, HEBE DE BONAFINI-- RECLAMARON AL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CGT-RA +UN PRONUNCIAMIENTO SOBRE EL TEMA DE LOS DESAPARECIDOS, TENIENDO EN CUENTA QUE LA MAYORIA DE ELLOS ERAN OBREROS+.

EN EL COMUNICADO DIFUNDIDO, LA CGT-RA MANIFESTO SU +EXTRANEZA+ POR +LA FORMA EN QUE SE PRETENDIO IGNORAR (DURANTE LA ENTREVISTA DE AYER) LA CONSTANTE LUCHA DEL MOVIMIENTO OBRERO ORGANIZADO+ SOBRE EL TEMA DE LOS DESAPARECIDOS.

ANADIO LA CENTRAL OBRERA QUE +POR SOBRE CUALQUIER DIFERENCIA IDEOLOGICA+ SUS DIRIGENTES MANTUVIERON +SIEMPRE PRESENTE EN SUS PROGRAMAS DE LUCHA LA CLARIFICACION DEL PROBLEMA DE LOS DESAPARECIDOS, TANTO EN EL ORDEN NACIONAL COMO INTERNACIONAL+ RATIFICANDO +SU CONSTANTE PREOCUPACION POR EL ESCLARECIMIENTO DE ESTOS HECHOS+.

SIGUE  
NA 09-09-83:

El dia 11 de Noviembre de 1983 se realizo una reunion de las madres de los desaparecidos en Buenos Aires. La reunion se realizo en el Hotel "Miguel" y asistieron unas 20 personas. Se discutió el tema de la reunion y se acordó que se constituya una comision para la reunion de las madres de los desaparecidos en la ciudad de Buenos Aires. Se mencionó que la reunion fue perpetrada por un grupo de unas 20 personas en la esquina de Juan de Garay y Saenz Pena, en el barrio de Constitucion. Se mencionó que se retiraron de la reunion con Saul Ubalдини y otros miembros de la organizacion gremial. Se mencionó que se consultó sobre el tema al flamante vicepresidente primero del Justicialismo y titular de las 62 organizaciones, Lorenzo Miguel, quien desestimo la posibilidad de que hayan sido miembros o allegados a la CGT-RA los responsables de un hecho incalificable como este. Se mencionó que las madres encabezadas por la presidenta de la entidad, Hebe de Bonafini, reclamaron al Consejo Directivo de la CGT-RA un pronunciamiento sobre el tema de los desaparecidos, teniendo en cuenta que la mayoria de ellos eran obreros. Se mencionó que en el comunicado difundido, la CGT-RA manifestó su extraneza por la forma en que se pretendió ignorar durante la entrevista de ayer la constante lucha del movimiento obrero organizado sobre el tema de los desaparecidos. Se mencionó que la Central Obrera añadió que por sobre cualquier diferencia ideologica sus dirigentes mantuvieron siempre presente en sus programas de lucha la clarificacion del problema de los desaparecidos, tanto en el orden nacional como internacional, ratificando su constante preocupacion por el esclarecimiento de estos hechos.

11/11





7

INFORMACION: V - I  
SECRETARIA NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

BUENOS AIRES, SETIEMBRE 9 (NA) -- EL PARTIDO INTRANSIGENTE, A TRAVES DE SU SECRETARIADO NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS, REPUDIO +ENERGICAMENTE EL ATENTADO COMETIDO CONTRA LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO+ EN LAS INMEDIACIONES DE LA CGT-RA. EL PI, INDICA QUE EN LA OPORTUNIDAD LAS MADRES CONCURRIERON A SOLICITAR +SU PRONUNCIAMIENTO EN APOYO AL ANGUSTIOSO RECLAMO DE LAS FAMILIAS TRABAJADORAS QUE HAN SUFRIDO LA MAYOR VIOLACION OCURRIDA EN LA HISTORIA ARGENTINA+.

REPUDIO

(19) SECRETARIA NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

AVISO  
COMUNICACION

ND006LA 00799  
A006

R I  
NA 6  
REPUDIO

BUENOS AIRES, SETIEMBRE 9 (NA) -- EL PARTIDO INTRANSIGENTE, A TRAVES DE SU SECRETARIADO NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS, REPUDIO +ENERGICAMENTE EL ATENTADO COMETIDO CONTRA LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO+ EN LAS INMEDIACIONES DE LA CGT-RA. EL PI, INDICA QUE EN LA OPORTUNIDAD LAS MADRES CONCURRIERON A SOLICITAR +SU PRONUNCIAMIENTO EN APOYO AL ANGUSTIOSO RECLAMO DE LAS FAMILIAS TRABAJADORAS QUE HAN SUFRIDO LA MAYOR VIOLACION OCURRIDA EN LA HISTORIA ARGENTINA+.

ASIMISMO INDICA QUE +LOS AGRESORES ATACARON BRUTALMENTE A QUIENES, DESDE HACE TANTOS ANOS, LUCHAN POR LA APARICION CON VIDA DE MILES DE OBREROS DETENIDOS DESAPARECIDOS, ENFRENTANDO AL FERRORISMO DE ESTADO Y COMO PARTE DE LA CLASE TRABAJADORA+.

NA 09-09-83: 8.19

SECRETARIA NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS  
BUENOS AIRES, SETIEMBRE 9 (NA) -- EL PARTIDO INTRANSIGENTE, A TRAVES DE SU SECRETARIADO NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS, REPUDIO +ENERGICAMENTE EL ATENTADO COMETIDO CONTRA LAS MADRES DE PLAZA DE MAYO+ EN LAS INMEDIACIONES DE LA CGT-RA. EL PI, INDICA QUE EN LA OPORTUNIDAD LAS MADRES CONCURRIERON A SOLICITAR +SU PRONUNCIAMIENTO EN APOYO AL ANGUSTIOSO RECLAMO DE LAS FAMILIAS TRABAJADORAS QUE HAN SUFRIDO LA MAYOR VIOLACION OCURRIDA EN LA HISTORIA ARGENTINA+.

ASIMISMO INDICA QUE +LOS AGRESORES ATACARON BRUTALMENTE A QUIENES, DESDE HACE TANTOS ANOS, LUCHAN POR LA APARICION CON VIDA DE MILES DE OBREROS DETENIDOS DESAPARECIDOS, ENFRENTANDO AL FERRORISMO DE ESTADO Y COMO PARTE DE LA CLASE TRABAJADORA+.

NA 09-09-83: 8.19



*Madres de Plaza de Mayo*

## Incidente tras una reunión en la CGT-RA

Un grupo de individuos atacó ayer por la tarde en Garay y Saenz Peña a componentes de la organización Madres de Plaza de Mayo que, minutos antes, habían sostenido una áspera discusión en la sede de la CGT-RA con los máximos dirigentes de esa entidad sindical.

Fueron agredidas algunas de las mujeres que componían la columna y dos jóvenes familiares de desaparecidos, quienes quedaron con lesiones en el rostro ocasionadas por puñetazos y palazos. De todos modos, los dos lesionados se retiraron por sus propios medios.

Las Madres de Plaza de Mayo, tras su habitual ronda de los jueves frente a la Casa Rosada se dirigieron hasta la CGT-RA, ubicada en Brasil y Saenz Peña. Allí se concentraron y, con distintas expresiones, exigieron ser atendidas por los dirigentes de esa entidad.

La primera respuesta fue que el secretario general, Saúl Ubaldini, no estaba en la sede gremial. Luego se autorizó la entrada de una representación de tres personas. Lo hicieron la presidenta de las Madres de

Plaza de Mayo, Hebe de Bonafini, acompañada por Nora de Cortinas y María del Rosario de Cerruti. Con ellas pretendieron ingresar dos reporteros gráficos y un cronista, quienes fueron invitados a esperar en la sala de prensa de la CGT-RA.

### Discusión "muy dura"

Algunas versiones indicaban que los tres periodistas habían sido tratados con descortesía, especie que aclaró Omar Torres, de la agencia DYN. "Nosotros -explicó- no fuimos tratados mal. Simplemente, no nos dejaron tomar fotografías. Desde donde estábamos escuchamos, sin embargo, que la discusión con la gente de la CGT era muy dura".

En la sede sindical estaba reunido el consejo directivo, presidido por Ubaldini, que recibió a las visitantes. Según la senora de Bonafini, ellas le recriminaron no "hacer nada en favor de los desaparecidos", denuncia que Ubaldini habría rebatido y negado. "Nos dijo que no estaba dispuesto a recibir

(Continúa en la página 16, col. 1)

# Madres de Plaza Mayo

(Cont. de la pág. 1, col. 3)  
mas insultos", dijo la titular de la organización.

## Descortesía

La señora de Bonafini agregó: "Ellos dijeron que siempre se habían ocupado en sus documentos sobre el tema de los desaparecidos". Señaló que pidió los documentos y recibió de los sindicalistas una respuesta destemplada y la conminación de alguno de ellos para que se retiraran del lugar. Aclaró que Saúl Ubaldini asumió el papel de moderador y concluyó: "Nunca, en ninguna parte del mundo, fuimos atendidas con tanta descortesía y soberbia, especialmente por Roberto García, quien nos dijo que nos fuéramos y actuó como un grosero".

Las Madres de Plaza de Mayo dejaron entonces un documento y se retiraron. En la puerta, el grupo comenzó a gritar consignas en contra de la CGT. Una de ellas sugería que el líder radical Raúl Al-

fonsín tenía razón al denunciar un pacto de los sindicalistas con los militares.

Se escucharon varios insultos, algunas de las dirigentes intentaron volver a entrar en la CGT y, al fin, se inició la desconcentración. Detrás de la columna marchaba un patrullero policial.

## "Patoteros"

Al llegar a Garay y Sáenz Peña apareció un grupo de diez a doce individuos que comenzó a golpear a algunas mujeres y a jóvenes familiares de desaparecidos. Volvieron a escucharse gritos e insultos, y rápidamente los agresores huyeron.

Posteriormente, Nora de Cortinas, una de las agredidas, aseguró: "Los patoteros salieron de la propia CGT. A algunos de ellos los vimos dentro del local. Además, el patrullero policial nada hizo".

## Comunicado de la CGT

Por la noche, la CGT-RA dio a conocer un comunicado en el que lamenta las formas con que la delegación de Madres

de Plaza de Mayo "pretendió ignorar la constante lucha del movimiento obrero organizado respecto de los desaparecidos".

El comunicado, que firman el secretario general, Saúl Ubaldini, y el secretario de prensa, Ricardo Pérez, no menciona los incidentes posteriores.

## La nota de las madres

La nota de las Madres de Plaza de Mayo solicitaba a la CGT-RA "su pronunciamiento en apoyo del angustioso reclamo de las familias trabajadoras que han sufrido la mayor violación ocurrida en la historia argentina".

La firmaban Hebe de Bonafini y Nora de Cortinas y, en su parte final, decía: "Los obreros argentinos que hoy padecen las consecuencias de las aberrantes prácticas de la represión, saben que miles de compañeros desaparecieron por reclamar trabajo y salario dignos, derechos que la Constitución otorga".

8-9-83

# Desmienten que en la CGTRA se Haya Agredido a Madres de Plaza Mayo UN ACTO DE PROVOCACION

## "Incidente Premeditado con Objetivos Políticos"

El vicepresidente 1º del justicialismo, Lorenzo Miguel, y dirigentes de la CGT-RA desmintieron categóricamente la afirmación de las Madres de Plaza de Mayo que dijeron haber sido atendidas "con grosería" por los titulares de la central obrera y posteriormente atacadas en la calle "por una patota" que salió de la sede cegetista.

Después de la habitual ronda de los jueves en torno de la Pirámide de Mayo, unas 100 mujeres se trasladaron a la CGT-RA para preguntar a los dirigentes "qué hizo, qué hace y qué hará con el problema de los obreros desaparecidos", según rezaban las pancartas que llevaban.

Tres representantes de la entidad defensora de los derechos humanos fueron recibidas por el consejo directivo de la central sindical, oportunidad en que se produjo una discusión de tono encendido. Posteriormente, ya en la calle, las Madres comenzaron a gritar insultos.

Las Madres dijeron que la agresión fue perpetrada por un grupo de "algunos Comisionados Privados" en la esquina de Juan de Garay y Sáenz Peña. Según el relato de las mujeres,



Una madre increpa con el puño a un dirigente sindical.

cuando aguardaban distintos medios de transporte para regresar a sus casas, fueron atacadas con piedras al borde de un edificio, resultando lesionados dos jóvenes familiares de desaparecidos. El dirigente de la CGT Roberto

mante vicepresidente 1º del justicialismo, Lorenzo Miguel, desestimó la posibilidad que hayan sido miembros o allegados a la CGT-RA los responsables de "un hecho ineficaz como este".

Las Madres, encabezadas por la presidenta de la entidad, Hebe de Bonafini, reclamaron al consejo directivo cegetista "un pronunciamiento sobre el tema de los desaparecidos, teniendo en cuenta que la mayoría de ellos eran obreros".

Por su parte, la CGTRA manifestó en un comunicado SU "extrañeza" por "la forma en que se pretendió ignorar la constante lucha del movimiento obrero organizado" sobre el tema de los desaparecidos. Puntualizó que "por sobre cualquier diferencia ideológica" sus dirigentes mantuvieron "siempre presente en sus programas de lucha la clarificación del problema de los desaparecidos, tanto en el orden nacional como internacional", ratificando "su constante preocupación por el esclarecimiento de estos hechos". El comunicado concluyó expresando que "más allá del tema que

es preocupación de todo el pueblo argentino, esta central obrera que enfrentó con todas sus fuerzas a este régimen militar, no permitirá que un tema tan trascendente que enluta a la República, pretenda desconocer la lucha histórica que ha mantenido durante todo este largo y difícil proceso que nos toca vivir".

### ● UBALDINI

Saúl Ubaldini dijo no tener ningún conocimiento de la agresión denunciada por las Madres de Plaza de Mayo, ya que "los compañeros del consejo directivo nos quedamos en el local de la CGT y continuamos con nuestra tarea".

A Ubaldini le extrajo que las madres solicitaran un pronunciamiento con relación al tema de los desaparecidos "porque es público y notorio que nosotros hemos levantado nuestra voz y acompañado cientos de petitorios sobre el particular".

"Cuando los recordamos nuestra preocupación nos dijeron que nosotros pedimos por los desaparecidos pero no por su aparición con vida", señaló el secretario general de la CGTRA.

Consultado sobre el tema, el fla-